
    

  
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  

   SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE  
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

  

ATA DA 06ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO  

DA BOA VISTA   

                               (Biênio 2023/2025)  

  

Data: 11/12/2023  

Horário: 16h  

Local: on line  

  

Participantes: Simone da Silva Correia (nova administradora), Cornelia Mura (conselheira 

– frequentador), Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador), Janete Gouvêa (conselheira - 

entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - entidades), Renate Nogueira (conselheira - 

frequentador).   

Convidados para Item 01: Fernanda Luchiardi e Mateus Braga (ONU-Habitat), João Gabriel 

(Assistente Parque ABV).  

  

Ausências Justificadas: Antônio Carlos Pereira dos Santos (conselheiro - trabalhador)  

Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), 

Michel Garcia (conselheiro – frequentador - suplente), Anderson Alexandre (conselheiro – 

frequentador – suplente), Crislaine Queiroz (conselheira – trabalhador – suplente).  

  

PAUTA:  

Informes gerais   

 Item 01 – ONU-Habitat  

 Item 02 – Semáforo   

 Item 03 – Revisão dos Pontos Pendentes  

 Item 04 – Nova Copa/Vestiário  

 Item 05 – Mudança de horário da reunião mensal do Conselho Gestor  

  

  

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR:  

  

  

• Leitura e Aprovação da Ata da 5ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025   

A ata da 5ª Reunião Ordinária realizada em 13 de novembro de 2023 foi lida e 

aprovada por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião.  

  

• Informes Gerais  

Simone Correia informou que a vigilância trocará duas guaritas de fiberglass por 

novas de modelo semelhante, o que foi bem recebido pelo Conselho Gestor. A sugestão 



de Simone Correia de construir uma guarita tipo colonial não foi aceita pelos Conselheiros 

por não estar alinhado com a arquitetura do Parque.  

   Simone Correia informou que recentemente foi feita uma roçagem no Parque.  

  

 Item 01 – ONU-Habitat  

Fernanda Luchiardi do ONU-Habitat apresentou o projeto Viva o Verde-SP, cujo objetivo 

é garantir que parques recém-inaugurados ou em implantação tenham instrumentos 

adequados de gestão colaborativa que: a) sirvam de guia para os funcionários públicos; b) 

sirvam como mecanismo de controle social por parte da sociedade civil; c) permitam a 

continuidade de políticas, programas, projetos e iniciativas para os parques. A criação de 

Planos de Gestão de Parques está alinhada com o Plano Diretor Estratégico do Município 

de São Paulo, com Programa de Metas e com o Plano Municipal de Áreas Protegidas, Áreas 

Verdes e Espaços Públicos (Planpavel).   

Os Planos de Gestão visam ter diretrizes de manejo dos atributos naturais para fins de 

conservação ambiental e de melhorias das estruturas de uso público a fim de qualificar a 

experiência de fruição de visitantes. Conterão um guia de atividades cotidianas dos parques 

para a administração e equipe operacional, como matriz de responsabilidades e diretrizes, e 

servirão como auxílio na priorização e no planejamento de ações futuras, integrando-se com 

a área de Planejamento da SVMA. Os Planos serão revistos periodicamente, porém não 

serão dependentes de alterações na administração pública como eleições ou nomeações. O 

Viva o Verde SP prevê o estudo dos modelos de gestão e financiamento de parques em 

etapas posteriores do projeto.  

Depois do diagnóstico feito pelo ONU-Habitat, estão previstas oficinas com o Conselho 

Gestor de março a junho/2024 e entrega final do Plano de Gestão até setembro/2024. 

Nessas oficinas deverão ser propostas melhorias e usos potenciais no Parque e entorno.   

  

 Item 02 – Semáforo  

Simone Correia informou que, de sua parte, não houve modificações no andamento do 

assunto. Por outro lado, Janete Gouvêa contatou o Vereador Isaac Felix e seu assessor, 

Jessé Felix, se comprometeu a passar o pedido de semáforo de pedestres para a CET. O 

próximo passo, de acordo com o vereador, é o presidente da CET contatar Janete Gouvêa, 

que já está de posse de todas as informações relacionadas ao assunto.   

  

 Item 03 – Revisão dos Pontos Pendentes  

- Erosão da nascente: Simone Correia informou que Flávia Barretto, engenheira 

agrônoma do DGPU, vistoriará o Parque em 18/12/2023.  

- Erva de Passarinho: Apesar de Flávia Barretto ter feito uma Ordem de Serviço em 

13/11/2023 para sua retirada, o assunto será novamente abordado na vistoria do dia 

18/12/2023.  

- Ipês de Jardim junto à cerca: na reunião anterior do Conselho Gestor, Simone 

Correia havia informado que Flávia Barretto havia dito que os ipês de jardim foram 

condenados, mas que sua retirada somente seria executada assim que as obras da fase 2 

estiverem concluídas para não interferir no trabalho em andamento e para já ter disponíveis 

os acessos através do gradil da trilha.  

- Regulamento de Uso: de acordo com Simone Correia, o Regulamento de Uso está 

em análise por Fernanda Alves, responsável do DGPU pelos parques da zona sul.  

- Projeto Paisagístico: foi revisto pelo Conselho Gestor entre a reunião anterior e esta. 

A revisão contemplou: (a) aumento do DAP das árvores para acima de 3cm, na medida do 



possível; (b) sombreamento da área de crianças (a do cachorródromo não é possível por 

motivos sanitários); (c) substituição dos Paus-mulato, originários da Amazônia, e Paus-ferro, 

originários do RJ para o norte, por espécies nativas; (d) substituição de parte das 

Quaresmeiras por de Cereja do Rio Grande e Cambucis; (e) inclusão de rasteiras e arbustos 

que atraiam pássaros e abelhas.   

O DIPO afirmou que arbustos, folhagens e forrações devem ser contemplados 

parcialmente pela obra, o que posteriormente pode ser enriquecido pela gestão do parque. 

Afirmou também que eventuais complementações no plantio de árvores poderão ser 

requeridas à gestão do parque com a finalização do plantio compensatório e após a 

reabertura do Parque.  

- Luzes de Natal: Cornélia Mura havia sugerido colocar luzes de Natal na árvore ao 

lado do módulo administrativo, porém, entre uma reunião e outra, Fernanda Alves esclareceu 

que a iluminação noturna em Parques não é autorizada pela SVMA para proteger a fauna 

local. Assim sendo, não haverá iluminação de Natal.  

- Calçada da Rua Visconde de Porto Seguro: Renate Nogueira questionou quem 

deve manter a calçada desta rua, no trecho entre o Parque Alto da Boa Vista e o Condomínio 

Residencial Santa Helena. Maria Cecília Oliveira confirmou que a área pertence a 

compensação ambiental do Santa Helena. O Conselho Gestor concordou que para 

manutenção da calçada serão adotadas duas medidas (a) Simone Correia contatará Josias 

do condomínio Santa Helena para fazer a manutenção já e (b) Maria Cecília Oliveira 

contatará Ernesto da Campuig para que a manutenção se torne rotineira.  

- Atividade de 30 anos da SVMA: Simone Correia informou que foi suspensa, de 

acordo com pedido do Conselho Gestor feito na reunião anterior.  

  

 Item 04 – Nova Copa/Vestiário  

Renate Nogueira apresentou um projeto de adequação da nova copa/vestiário (Anexo 2), 

que implica em um custo aproximado de R$ 900,00. O projeto já havia sido apresentado a 

Fernanda Alves, que gostou da proposta, mas deixou claro que a SVMA não cobriria os 

custos dos itens apontados no Anexo 2. O Conselho Gestor concordou com a implantação 

do projeto e se dispôs a fazer uma vaquinha de doações.  

Renate Nogueira orientou Simone Correia a solicitar à SVMA um micro-ondas e uma 

geladeira para a nova copa, já que atualmente há um processo de levantamento de 

necessidades de itens de linha branca sendo feita pela SVMA e que os equipamentos atuais 

estão em péssimo estado.  

Renate Nogueira reiterou que não há espaço, instalações elétricas ou de gás nem 

exaustão para o uso de qualquer tipo de fogão. Isso se aplica a ambas as copas. Caso seja 

necessário, usar cafeteira elétrica para fazer café.  

Janete Gouvêa comentou que a administradora do parque deve constantemente verificar 

que os funcionários e terceirizados do Parque façam bom uso dos equipamentos e mobiliário, 

observando que o gabinete da copa do módulo administrativo está visivelmente destruído, 

em péssimo estado de conservação, o que demonstra descuido dos usuários.  

Todos os conselheiros presentes concordaram com as orientações de Renate Nogueira 

e Janete Gouvêa.  

  

 Item 05 – Mudança de horário da reunião mensal do Conselho Gestor  

Simone Correia disse que tinha um compromisso às 17h e quis finalizar a reunião. Renate 

Nogueira comentou que as reuniões demoram de 1,5h a 2h e que Simone Correia, como 

administradora do Parque, deveria priorizar a reunião mensal do Conselho Gestor e  



reservar a quantidade de tempo necessária. Simone Correia solicitou então que a reunião 

se iniciasse às 15:30h, inclusive por causa do horário de trabalho de Antonio Santos e de 

Crislaine Queiroz. Renate Nogueira se comprometeu a confirmar a disponibilidade de todos.  

  

  

  

III. ENCAMINHAMENTOS  

  

• Simone Correia: contatar Josias do Condomínio Santa Helena para manutenção 

imediata da calçada.  

  

• Maria Cecília Oliveira: contatar Ernesto da Campuig para que a manutenção da 

calçada da Rua Visconde de Porto Seguro se torne rotineira.  

  

• Simone Correia: avisar os Conselheiros quando (data e horário) vai haver vistoria da 

nascente por Flávia Siqueira.  

  

• Simone Correia: solicitar à SVMA um micro-ondas e uma geladeira para a nova copa.  

  

• Simone Correia: orientar os funcionários e terceirizados a não usar fogão (se for o 

caso, usar cafeteira elétrica) e a fazer bom uso dos equipamentos e mobiliário do 

Parque (haja vista o estado em que se encontra o gabinete da copa do módulo 

administrativo).  

  

• Simone Correia: manter acompanhamento na SVMA do Regulamento de Uso 

aprovado nesta reunião para que sua publicação seja feita assim que a Área II estiver 

efetivamente disponível ao público.  

  

• Renate Nogueira: implantar nova copa/vestiário.  

  

• Renate Nogueira: manter anotadas as ideias para abertura da Área II: plantio de 

mudas; receber pessoas de terceira idade para aulas de ginástica, yoga, etc; 

desenhos de crianças das escolas.  

  

• Renate Nogueira: alinhar o horário das reuniões mensais.  

   

Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do  

Conselho Gestor, Simone Correia, encerrou os trabalhos da 6ª reunião ordinária do Conselho 

Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta Ata. Os 

participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata.  

  

A próxima reunião será realizada em 08 de janeiro de 2023 às 15:30h on-line ou 

presencialmente, a ser decidido antes da reunião. A pauta para a próxima reunião será 

definida ao longo do mês.   

  

  

                                                                           



                                                                        São Paulo, 13 de dezembro de 2023.  

 Conferido por: 

  

Renate Schmitt Nogueira  

Secretária do Conselho Gestor  

  

  

 

Simone da Silva Correia  

Administradora do Parque Alto da Boa Vista  

Coordenadora do Conselho Gestor  

     



  
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE  
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

ANEXO 1  

Participantes: Simone da Silva Correia (nova administradora), Cornelia Mura (conselheira 

– frequentador), Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador), Janete Gouvêa (conselheira - 

entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - entidades), Renate Nogueira (conselheira - 

frequentador).   

 

   

ANEXO 2  

  



    


